

## Le ministre Neypatraiky Rakotomamonjy et l'ambassadeur Yang Min

« La présente émission commune de timbre-poste est le fruit de la bonne coopération qui prévaut entre la République Populaire de Chine et la République de Madagascar ». Tels ont été les propos de M. Neypatraiky Rakotomamonjy, ministre des Postes, des Télécommunications et des Nouvelles Technologies, lors de la présentation conjointe de six nouveaux timbres-poste, le 12 mai 2014, à l'ambassade de Chine à Nanisana.

De son côté, SEM Yang Min, ambassadeur de Chine dans la Grande île de l'océan Indien a annoncé que : « la Chine est plus que jamais disposée à coopérer dans tous les domaines pour la relance économique de Madagascar » .

Concernant ces six nouveaux timbres-poste, c'est le domaine culturel et touristique qui est mis en exergue. En effet, trois timbres représentent spécifiquement des paysages de la Chine : le paysage de givre de Heilongjiang, le palais de la déesse de Nuwa et les trois gorges du fleuve jaune. Sur les trois autres, on peut voir des lieux hautement culturels et touristiques : les Tsingy de Bemaraha, l'allée de baobabs et le Palais de la Reine.

## **Jeannot Ramambazafy**

\* \* \* \* \* \* \*

## **RELATIONS SINO-MALGACHES:: REPERES**



Palais d'Etat d'Iavoloha, le 14 août 2013. Le nouvel ambassadeur chinois, SEM Yang Min, avant remis ses lettres de créance au Président de la Transition, andry Rajoelina

La Chine et Madagascar ont établi leurs relations diplomatiques le 6 novembre 1972, et les relations bilatérales entre les deux pays n'ont cessé de se consolider, de se développer et de se renforcer.

Depuis les années 1990, les principaux dirigeants malgaches qui ont visité la Chine étaient, entre autres, le premier vice-Premier ministre du gouvernement de transition, Francisque Ravony (1992), le président de l'Assemblée nationale, Richard Andriamanjato (1993 et 1996), le président malgache Albert Zafy (1994), le vice-Premier ministre et ministre des Affaires étrangères Herizo Razafimahaleo (1997), le vice-Premier ministre, Pierrot Rajaonarivelo (2000). Le président de la république, Marc Ravalomanana (2004) le président de l'assemblée

nationale, Jean Lahiniriko (2005).

Les principaux dirigeants de la partie chinoise qui ont visité Madagascar étaient, entre autres, la vice-présidente de l'Assemblée populaire nationale, Chen Muhua (1990), le vice-Premier ministre et ministre des Affaires étrangères, Qian Qichen (1994), le vice- Premier ministre, Jiang Chunyun (1997), le vice-président de la République, Hu Jintao (1999), la conseillère du Conseil des affaires d'Etat (au niveau de vice-Premier ministre), Wu Yi (2000), le conseiller et secrétaire général du Conseil des affaires d'Etat, Wang Zhongyu (en mars 2001), le vice-président de l'Assemblée populaire nationale, Xu Jialu (en mai 2001), le ministre des affaires étrangères chinois, Li Zhangxing (en janvier 2005), le Vice-Premier Ministre, Hang Ju (2006).

Le volume commercial entre la Chine et Madagascar a atteint, en 2004, 166,15 millions de dollars dont les exportations de Madagascar vers Chine étaient de 14,08 millions de dollars.

Une centaine d'entreprises de Hongkong est présente à Madagascar. Cela permet de créer de l'emploi sur place. Le secteur pétrolier se développe rapidement, non seulement Madagascar Pétroleur International Limited et Madagascar Energy Limited ont investi à Madagascar, mais aussi Mos-Vuna et Exxon Mobile font des explorations pétrolières.

Source : ambassade de la république populaire de Chine à Madagascar